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首届郑州!地产"优质工程项目评选专题报道!三"

!

月
"#

日! 由本报主办的
$%%&

消费与责
任

!

"

'#

在行动大型维权活动在青少年宫广场
隆重举行#

当天活动现场设有舞台!汽车$旅游展台以
及房地产$汽车$消费等投诉台!舞台上歌声飞
扬!投诉台前消费者络绎不绝#

(&

岁的赵俊峰老人向记者投诉时忍不住
流下了眼泪%&房子出了问题!去了好几个部门!

他们都说这不归他们管!拖了快
)

年了!我一个
老人也不知道该找谁! 今天看到郑州日报设有
投诉台我就过来了! 总算找到了帮我们说话的
地方!这样的活动老百姓喜欢!希望党报媒体每

年都举行这样的活动# '

截至活动结束! 共收到投诉案例近
#%

个!

其中房地产投诉占七成!多以房产证滞办$房顶
裂缝$逾期不交房不支付赔偿金等问题为主#现
场国基律师事务所律师孟国涛表示! 这些投诉
是常见的问题!希望能引起开发商的高度重视!

消费者在买房前$签合同时也需慎重#

&今年
!

"

*#

的主题是(消费与责任)!责任重
于泰山!希望各企业在创造利润的同时不要忘记
自己的责任!更多的去考虑消费者# '前来投诉的
市民李玉兰呼吁#对于消费者投诉的问题!本报将
联系企业和消费者进行协商解决# 黄晓娟 文
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##为百姓严把关

房地产这两年一直是所有行业中最抢眼$ 最活跃
的行业!受到社会各界的广泛关注!随着行业的快速发
展和进步! 行业内工程质量的良莠不齐开始逐渐显露
出来!为凸显各自的&武功派别'!各类词藻华丽的奖项
名目开始盛行#

&首届优质工程项目评选打破了以往项目评选表
象化的元素!引进了大量平民化!关乎百姓生活的实质
性元素!从严格把控质量上!公平$公正$公开地评选# '

活动组委会负责人介绍#

&优质楼盘'靠的是真功夫#据悉!此次优质工程评
选组委会首次将参选条件和细则通过*郑州日报+$*郑
州晚报+及各大房地产门户网站公布!对参选企业在很
多硬性标准上做了明确规定#如!工程建筑面积必须在
)%%%

平方米以上,项目建设符合国家颁发的*建筑工
程施工质量验收统一标准+-

,-#%!%%.$%%*

., 项目有
一定的品牌知名度!近年来获得行业内奖项,符合*郑
州市建设工程&商鼎杯'奖评审管理办法+和*河南省建
设工程&中州杯'奖评审管理办法+,质量符合国家$省$

市有关评审标准等#

&硬性资质仅是参选的叩门砖!在信誉和口碑等方
面我们还有种种限制#'组委会负责人强调#例如%有被
业主投诉过$参与违规销售的$曾经建设楼盘有过质量
问题的等都将是组委会慎重考虑的因素#

企企企企企企企企企企企企企企企企企企企企企企企企业业业业业业业业业业业业业业业业业业业业业业业业 ###
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##以优质为目标 造好房子

&优质'是一种标准!而评判这个标准的是各类条
款和要求!到底什么样的工程是优质的/

中油置业的营销总监林陈亮从入住项目的高端客
户上佐证了&优质'的标准# 他说%&

$%%)

年
/-0

中油
新奥大厦的建设! 我们就成功地招进了两家全球

#%%

强的企业# '

/-0

的高楼林立!全球
#%%

强的企业选择
中油!首先就已经认同了工程的高品质#

以打造出&蓝堡湾'精品项目为自豪的思达置业副
总裁刘文良! 在首届郑州地产优质工程项目评选刚推
出之际!就表示%&此活动以工程质量为主题!体裁新颖
有创意!填补了目前百姓评房的一项空白# '同时他还
说到%&优质楼盘必须从原材料到设计创意上都要高标
准!解放思想!引进国内外先进的技术和原材料# '

住宅项目为百姓安居!商业项目让百姓乐业#中原
百姓生活广场营销总监洪吉林自项目的建设到招商时
就把&优质'挂在嘴边# 他告诉记者%&作为一个商业项
目!我们选择成本最高的轻钢结构!目的就是把质量做
好!让商户放心!而且在项目的一步步建设过程中!我
们力争让百姓$让商户看得见我们的用材# '

市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市民民民民民民民民民民民民民民民民民民民民民民民民 ###
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##优质工程为河南争光添彩

本次活动举办以来! 广大市民分别通过热线$网
络$寄信的方式表达自己的看法和意见#他们中很多人
表示!建好房子$优化城市环境是展示河南城市形象一
种非常好的方式!为河南争光添彩#

家住桐淮小区的张玉清大爷打来热线说! 桐淮小
区是上世纪

&%

年代的老房子! 都是用泥糊上砖砌成
的!根本就没工程质量可言# 他去儿子的新房转了转!

看见小区内有山有水!楼房高大结实漂亮!环境好了心

情也舒畅多了#

任何事物都不可能是尽善尽美的! 也有市民打来
热线!投诉一些质量存在问题的楼盘!为组委会在评选
过程中提供信息#

例如% 杨女士在某楼盘
$

期
-!

号楼买了套复式!

入住后发现楼顶有裂缝!存在漏水现象#

河南国基律师事务所刘辉律师说%&更长时间内!

业主在无法可循时更多地是依据*合同法+及有关商品
房买卖合同的相关司法解释来救济自己的权利# 随着
国家法治建设的进一步深化! 工程质量监督体系的建
立!伴随着*建设工程质量管理条例+等国家一系列法
律$ 法规的颁布实施! 工程质量监督将进一步落到实
处#只有将工程质量监督领域的法律制度进一步完善!

将政府的质量监督机构进行改革! 将法律责任追究落
到实处! 才能将依法治国的概念渗透到关系民生的工
程质量监督领域# '
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##创精品深入人心

郑州市工程质量监督站站长王凯说%&抓质量$创
精品已深入人心!成为我市建设领域的主流理念# '

据质监站提供的资料显示!

$%%1

年我市共受理申
报优质工程

&)

项!面积
!$%

多万平方米!造价
!%$

亿
元#优质工程从数量$质量和规模上都较往年有大幅度
的提高# 其中!申报数量比去年同期增加

$$2

!面积同
比增加

!&2

!造价同比增加
!12

# 砖混工程所占比例已
由最初的

(%2

!下降为不足总量的
#2

#

去年全年共创市&优质结构工程'

3%

项!市&商鼎
杯'

$)

项!省&中州杯'金奖
*!

项$银奖
$

项!省优质工
程

!)

项!省装饰中州杯奖
)

项!国家建筑工程装饰奖
*

项#

王凯认为这些奖项的获得是我市工程质量日益提
升的重要标志!但随着城中村改造的逐步加大!也暴露
出了建设手续不完善$规模大$违背客观规律组织施工
的现象! 这些劣质工程给整个城市和人民群众带来了
巨大的潜在危机!还需要社会上下齐心合力共同监督!

为保护人民财产坚持不懈#

花园洋房
!

别墅

&花园洋房不就是别墅!难道还有区别/ '很多市民
对花园洋房的了解仅限于狭义上! 殊不知在经历从

*3

世纪中期起一个多世纪的衍变!&花园洋房'已打破人们
陈旧的观念!形成了独具文化特色和中西风情的艺术建
筑品类#

在房地产市场物业类型多样的今天!&花园洋房'又
被重新提起!先在南方都市热身!后随&南方军团挥师北
上'在北京等一线发达地产市场掀起热潮#

&今天的花园洋房已与昔日独栋别墅般的花园洋房
有了很大的不同# '河南鑫苑推广部负责人分析其特性
说!归纳起来具备如下几个特征的产品都可以称之为花
园洋房%建筑风格多为欧洲和北美风格!也有少许南洋
风格,建筑形式为多层!建筑密度很低!绿化率较高!强
调景观均好!首层普遍拥有私家花园!其他各层均有露
台相送!可将露台装饰成空中花园#

随着经济的发展!居民收入水平的提高和住宅消费
能力的提高!&花园洋房'以其人性化$艺术化$灵活性的
设计!高性价比的品质日益受到欢迎!而在郑州真正附
和这些特点的产品还十分罕有#

创新是生存的不二法则

家是生活的港湾!珍惜生活的人在选择港湾时显得
无比苛刻#

为进一步了解&花园洋房'的创新之处!记者特意采
访了鑫苑景园项目设计人员!从风格到品质!对花园洋
房产品本身也不由得神往#

鑫苑景园在规划中充分吸取了欧洲现代艺术理念!

洋房面积在
**14'3!

平方米之间!整栋楼房采用层层退
台设计!营造错落有致的生活空间# 一楼拥有独家的前
庭后院!二楼也可以穿越私家花园登堂入室#

&家庭私密空间和个性化设计也是我们一直所追
求的# '河南鑫苑推广部负责人强调说!鑫苑景园的花

园洋房为每一户都辟出了专属空中花园或露台! 使居
住环境达到室内与室外空间的和谐相融# 顶层复式更
奢侈地拥有四个总面积近

15

平方米的露台!业主可以
根据个人的喜好对露台恣意装点! 满足家人不同的个
性需求#

如今人们对房屋的要求已不仅仅局限于室内功能!

更强调特色的社区景观设计#

据置业顾问介绍!鑫苑景园园区景观灵感来源于中

岳嵩山!整个社区以红叶为主题!让业主在自己的小院
里也能感受嵩山脚下$红叶飘飘的意境# 同时景园贯彻
鑫苑特有的一个面向$三个回归$四个统一的规划理念!

达到人与环境的自然和谐# 小区由逸!悦!雅!翠!颐!颖!

晴!晖八种不同的主题院落组团!各组团景观与宅前景
观相互呼应!小桥流水!亭台楼阁!漫步园中!步移景移!

可以感受不同的景观带给人们的惬意#

坚持便捷和潜力是原则

地产项目的商业宣传往往做得很华丽!但我们能从
中看到真实和愿景#

&绝版区域打造稀缺经典 !市中心的前庭后院 !

金水路的花园洋房 # '$&深深庭院里的花园洋房 !层
层退台景观洋楼 !户户多视野露台 # '通过这些华丽 $

夸张的辞藻我们不难从中揣摩出 ! 地段的潜力和价
值引力 #

在郑州的道路规划上! 金水路作为中原第一行政
大道!串联老城区和郑东新区!沿线政要机构和商业云
集# 正在建设的解放路立交桥西起河医立交桥! 东至
民主路!跨越京广$陇海铁路线大大缩短了东西区交通
距离! 也使鑫苑景园得以同时坐拥碧沙岗和二七两大
商圈#

谈到鑫苑景园的规划建设&鑫苑人'颇为骄傲!小区
院内规划有幼儿园!周边有建新街小学$郑州大学等众
多学校!文化气息浓郁# 距离小区不过百米的就是郑州
大学第一附属医院!多家银行$各种风味餐厅$休闲娱乐
场所也是应有尽有# 不出闹市$享受繁华之间又能融入
自然#

朱 华 刘文旭

郑州日报 2$!3在行动维权活动现场#房地产投诉是重点

由郑州市工程质量监督站!郑州市建设工程质量管理协会!郑州日报联合

主办的"首届郑州#地产$优质工程项目评选%&自
!

月
!

日拉开序幕以来受到了

社会各界的高度关注' 记者从活动组委会了解到&目前已接受到了建业!鑫苑!

居易国际!思达!正商!振兴!中油!绿地!顺驰!新田!新长城等
!5

多家企业的申

报( 活动正如火如荼地进行中&欢迎广大地产项目及建设企业踊跃申请(

!"#$ %

!

&'

本报记者 刘文旭 文
+

图

通过考察房展会!走访地产名企"记者发

现一股#新洋屋$运动已悄然在郑兴起"难道

#花园洋房$时代再度来临%

在房展会上" 本土地产名企鑫苑置业推

出的鑫苑景园短短四天就接待了
(55

多组来

访" 其中的花园洋房成为吸引目光的一大亮

点& 据悉"鑫苑景园并不是鑫苑今年推出的唯

一花园洋房作品" 位于英才街附近的鑫苑逸

品香山也将被打造成高档的花园洋房社区"

在
$55&

年其它的新项目中鑫苑不排除继续

奉献花园洋房作品&

楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼楼市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市市播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播播报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报报

本栏主笔 马晓鹏

#涨潮的时候"看起来所有的人似乎都在游泳"

一旦退潮"谁没穿衣服便一目了然&$以此语概括中

国房地产企业今天的面貌"当不为过&

金融政策变化'土地变革!住房保障制度"中国

房地产企业将迎来有史以来最大规模!最深刻的大

变迁"大变革"大变化(何去何从"国人瞩目(大浪淘

沙"沉浮谁主%

!5

年河东"

!5

年河西(

*3&5

年
*

月"中央机关刊物)红旗*杂志发表

署名苏星的文章)怎样使住宅问题解决得快些% *"

文章指出住宅是个人消费品的重要组成部分"应该

走商品化道路&一石激起千层浪&自此"关于住宅属

性'房租等问题的研讨'争论在全国理论界和实务

界轰轰烈烈地展开&

在争论中"住宅商品化开始了漫长的征途& 可

以说目前中国众多房地产人物的财富聚集的原点

就来自于此&

风起于青萍之末&

#王石不是理论很系统的人"但他的直觉非常

好&$冯仑这样评价万科的#教练$"同样经历过的事

情"放在王石的价值观下会得出不一样的判断&

这就像加尔布雷斯在)#气泡$的故事+,,金融

投机简史*中评论美国上世纪八十年代中期的投机

狂潮和
*3&1

年的大崩盘时说的那样 -.和从前一

样"在这场投机风潮中并无新奇之处& 所有的因素

都只是重复过去"完全可以预料& $

王石的语气委婉"和语不惊人死不休的谢国忠

和易宪容相比" 几乎就是谆谆教导和循循善诱了&

王石好像就是那个皇帝新装中的纯真的孩童"仿佛

很傻很天真&但王石更.伟大$的地方在于皇帝说自

己没有穿衣服&

他甚至在重复着吴敬琏和许小年曾经的故事&

$55*

年" 本人是证券市场交易员和财经评论

员"每天看着以吴敬琏和许小年为首的.空军$孤独

甚至惨烈的对抗着众多经济学家的口诛笔伐"很是

同情& 原因就是他们两个人一个抛出了.赌场论$"

一个喊出了.千点论$&

印象中"当时几乎中国的一线经济学家计划悉

数上阵"多空两大阵营激烈对抗"论战全面升级"随

即就是股市的高位崩盘" 飞流直下" 股市终于从

$$)#

点狂泄到
33&

点".千点论$完美收官& 经此一

役"吴敬琏'许小年名扬天下&

在
*&#$

年就有一位名叫麦克凯的作者出版了

一本讲述市场经济中投机行为和其他脱离理智的

行为的书"名叫)非同寻常的大众幻想和群众性疯

狂*" 生动地记载了在
*(!(

年荷兰的 .郁金香疯

狂$'

*1$5

年法国的.密西西比泡沫$和英国的.南

海泡沫$等历史事件中的颠狂行为&

现在的房地产市场癫狂的行为让王石们也胆

战心惊了&

最佳船只的航向总是多次改变" 曲折前进的&

也就是说"它不怕变革&如熊彼特指出的"资本主义

是一个创造性的破坏的过程& 新的破坏旧的& 创造

和破坏是推动经济发展的不可缺少的动力&企业家

则是这个创造性破坏过程的核心&

华为任正非说".繁荣的背后就是萧条&没有预

见"没有预防"就会冻死$&

王石登过珠峰"估计经过冰雪的侵袭头脑会显

得异常的清醒& 作为企业家"王石的行为在哲学思

想上印证了.扬弃$这个词汇&

千人到场热捧晶华城

!

月
*(

日! 晶华城在众目期待中盛装开盘#

&晶华城!盛邀雅蓝-

67869

.建筑景观设计机
构!将自然风景与江南水景融汇相融!浪漫生活无
处不在# '市民王裕华说#

现场!市民王宏均和晶华城签定单时说%&土地
稀缺!多层建筑越来越稀少,购买多层!不仅可解决
老年人的上下楼问题! 更可享受以后的增值前景#

此外我还相信索克物管这个金字招牌# '

在开盘现场! 惹人注意的是业主代表高玉华!

她可谓是晶华城忠实的客户! 原定
$551

年
3

月
&

日的排号活动! 她提前两天就到销售中心等候!最
终如愿以偿得到了第一套房源# 去年

''

月份的内
部认购!她更是第一个客户# 对晶华城如此钟情的
她还要求作为业主代表发言#

主席台上!她兴致勃勃地向到场的朋友介绍自
己选择晶华城的动因! 对跨越

'5

年的精华生活的
期待#

!

月
$&

日! 离晶华城不远的地铁
'

号线将全
面开建, 而横跨小区的洲海路也列入市政日程!在
不久也将开建# 黄晓娟 张子静

!"#$
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花园洋房点燃
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轻钢结构的商业项目
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成熟写字楼区


